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在2023年，我非常有幸成为了新闻部的

一员。在这半个学期中，我也算是初步体会

了一把新闻部的工作—报选题、找采访对

象、采访、写稿。当我第一次报选题被选中

的时候，我感觉自己真的很幸运，也很激

动。我也自己做了几个采访，我还记得当我

联系采访的学长学姐的时候，我非常的紧

张，怕他们不玩QQ，不看消息。当我做熊后

贻学长（第一次采访）的时候，我和他约在文

科楼二楼，我当时上楼的时候感觉腿都有点

软，我在他来之前反复看着准备的采访稿，

还好学长人很好，我很顺利的完成了这次采

访。虽然这次选题没有做完，但在这个采访

的过程中，我从那些学长学姐身上也学到了

一些东西。在前一段时间，我参与了考研视

频脚本的创作，打开了新世界的大门，了解

一些关于脚本创作方面的内容。在这个期

间，我和新闻部的学姐进行讨论，也参与了

与视频部的老师和同学的交流，从这过程中

也收获了很多，原来一个看似简单的视频却

要背后做出如此多的努力，要注意每一个画

面的细节。

接下来是我对 2024年的工作展望，首

先，心态真的很重要，在 24年我也要继续保

持工作的热情，拒绝摆烂，认真完成任务。

其次，报选题的时候要注意角度以及如何与

大学生活联系起来，希望下一年能够开张

吧。最后，在看待问题的时候要注意打开思

路，不要太过局限，细心观察身边的世界。

今年是我在新闻部的第一年，我知道自

己还有很大的成长空间，有很长的一段路

要走，当然也有很多不足要去弥补，

但我绝对不会因此而气馁，新的

一年，仍然要继续努力。

2023年是特别的一年，在漂

泊了大半年后，终于又在新闻部

有了归属。从2021到2023，从写

微信短文到撰写人物稿，在融媒

体的第三年，也是很幸福的一

年。作为新闻部学生负责人，我

全力以赴地组织和推动新闻部

的工作，这一年里我经历了成长

和挑战，也取得了一些进步和成

绩。以下是我个人工作的总结

和反思：

工作内容及贡献。组织协

调：我积极参与新闻部的日常管

理和组织工作，负责统筹例会时

间和工作安排。大家通过有效

的沟通和协调，整个新闻部的工

作有条不紊地进行着，几乎所有

任务顺利完成。团队建设：团队

工作氛围积极融洽，通过工作培

训、选题合作以及团建活动，团

队成员之间的交流和合作得到

加强，团队凝聚力和执行力有了

较大提升。新闻报道：我积极参

与新闻报道的策划和编辑工作，

关注校园热点和重大事件，发现

身边的新鲜事和典型人物，在姚

老师的指导下，为全校师生提供

了丰富多彩的新闻资讯。这一

年，我撰写了5篇稿件，排版了5

篇推文，其中 1篇刊登“大武汉”

客户端，2篇浏览过万。学习与

提升。在担任学生负责人的过

程中，我不断学习和提升自己的

管理能力和组织能力。通过阅

读相关报刊、推文和参加专业培

训，我不断丰富自己的知识和技

能，提升了自己的综合素质。

存在的不足和改进方向：1.

时间管理：由于工作与学业任务

量较大，我在一定程度上存在时

间管理不足、分配不合理的问题，

稿件拖沓，影响了工作效率。今

后我会更加注重时间的规划和管

理，合理安排工作和学习时间。2.

团队协作：我仍需要进一步提升

沟通和协调能力，更好地调动团

队成员的积极性和创造力，实现

团队目标的最大化，让更多的同

学参与到工作中。

展望和计划：1.持续学习：我

将保持不断学习的态度，不断提

升自己的专业水平和管理能力，

以更好地适应未来的工作挑

战。2.改进工作方法：我将积极

借鉴他人的经验和方法，不断改

进工作方式，提高工作效率和质

量。同时，我也会注重团队建

设，营造更加和谐、积极的工作

氛围，共同推动新闻部的发展和

壮大。

首先通过采编使我能够更

加的关注生活。以前的我，只是

沉浸在属于视频软件打造的蜜

味世界中，不去观察，不去触碰，

在小小的手机屏幕中指点江山，

随心所欲，无所拘束。可是这样

的我，总是感受到深深地罪恶

感，却不知如何去改变，手机占

据了我的所有生活。但，小人物

也有大抱负，鼓起十分的勇气，

迈出第一步-加入党委宣传部融

媒体中心。殊不知这将会改变

我的生活方式。有任务才会有

动力，正式成为采编部的一员

后，就要完成采编任务，让我去

观察生活，贴近生活，关注生活，

小到校园小山坡上的偶尔出现

的小虫，大到家国大事，以＂任

务＂的外壳，涓涓细流般流入我

的生活。对小空间，我开始去关

注风景，走在路上，哼着小歌，看

着每天不同景象的校园，发

现生活的美。对大空间，由

于家国新闻与实际生活有

些许遥远问题，即使拥

有看新闻的软件，却很少点开来

细细了解。是遗憾，也希望今后

能够慢慢改变。

其次，采编又能够使我更加

的感受生活。风景，看到风吹枝

条，沙沙一片，阳光洒在泛黄的

叶子上，浮上金光。能够去发现

校园风景的美，细微的观察校园

变化。感受生活，也使我发生了

变化，我更愿意去花时间去用眼

睛观察，哪里开了什么样的花，

那棵树又抽出了新枝条。用耳

朵倾听，鸟鸣，树枝被吹动的沙

沙声。用鼻子去感受，花树的味

道与冷冽的风。用这些代替了

类似于消磨时间的视频软件，发

现自己的归途。

最后，采编也能够使我去成

为生活的书写者。当我不再消

磨时间，我就成为了生活的书写

者。获得的感受想要描述给他

人，却因文笔不够，他人无法从

琐碎的词句中感受到同等意

味。虽然现在的语言功底还是

浅显，但是我想，我进步了。能

够细细品味语言的魅力，一字一

句的书写，描绘属于校园的独特

韵味，将风景中的感受书写，但

达不到让他人从文本中感受不

逊于现实的美，这也很遗憾。

但采编的生活是长久的，不

断的从中学习，我就能不断的进

步，不断的向前迈步，锻炼自我

才能。有遗憾才有动力，有任务

才有动力，这些源源不断的动力

在前期总会推我前进，在这里，

还有个更为重要的愿望，是锻炼

我的自主性，不再让我被任务追

着走，取而代之的是，我作为任

务的领航者。
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周晨霞
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